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Activité physiqnR fit santë sur la Rivipra

Du mouvement pout
Les services Sport & Jeunesse de Vevey et de La Tour-de-Peilz ont organisé

dernièrement une action de prévention sur le sport et la santé. Une exposition et des conférences
ont alimenté le débat sur les bienfaits du sport pour la santé, mais aussi sur les risques d'une
activité physique inadaptée ou excessive. Bilan avec l'un des initiateurs du projet.

Joanna Vanay

Faire
du sport, c'est bon pour la santé!» Si personne ne

vient contester cette affirmation un peu péremptoire,
encore faut-il savoir à quelle dose le sport est salutaire,

et à partir de quel moment il ne l'est plus. Interpellés par ce

problème, Jean-Marc Bryois et Sylvain Béné, responsables des

services Sport & Jeunesse de Vevey et de La Tour-de-Peilz, ont
voulu sensibiliser la population du district, jeunes et moins
jeunes, sportifs ou non, aux risques et dérives liés à un manque
d'activités physiques ou à une pratique inappropriée. Pour ce

faire, ils ont organisé une action de prévention échelonnée sur
une semaine et articulée autour de trois axes principaux, aux
objectifs bien ciblés. Tout d'abord, une exposition interactive
et didactique a permis aux visiteurs de prendre conscience,
entre autres, des méfaits liés au sport inadapté. Des

conférences données par des spécialistes ont ensuite prolongé la
réflexion sur le sport et la santé. Comme l'un des objectifs des

organisateurs était aussi de permettre à tout un chacun de se

situer sur une courbe d'activités physiques allant de «l'inactivité»

àla «suractivité», et de tester ses capacités physiques, des

ateliers «tests/efforts» ont été élaborés par des professionnels.
D'autres ateliers «découvertes» et des démonstrations insérées

au programme ont permis de faire découvrir les activités
sportives existantes dans la région.

«mobile» a rencontré Sylvain Béné quelques jours après
cette manifestation et s'est efforcé d'obtenir, à côté de

quelques confidences, un premier bilan, à chaud, de cette
action.

Votre expérience personnelle du sport a-t-elle joué un rôle dans

votre motivation à mettre sur pied une telle manifestation?
Sylvain Béné: J'ai commencé le sport assez tard, mais mon
expérience professionnelle antérieure m'a donné un contact
positifavec le sport. J'ai travaillé en effet avec des jeunes en
difficulté d'insertion professionnelle pour lesquels le sport
répondait à un besoin de se dépenser, tout en créant une
«microsociété» autour d'eux. J'ai donc proposé des activités sportives
de loisir susceptibles de favoriser leur insertion sociale. Dans
le même temps, cela m'a donné l'envie de développer mes

propres activités physiques et d'entreprendre quelque chose
de concret pour les gens en manque de motivation. De là est
née l'idée de leur offrir une palette d'outils qui leur permette
une réflexion sur leur pratique personnelle du sport.

Cette action a-t-elle été motivée par le constat d'une certaine sé-

dentarité de la population de la Riviera? Nous n'avons pas
d'études consacrées à la Riviera qui permettraient d'évaluer
l'activité physique de sa population. Mais certaines
statistiques concernant le taux de sédentarité des Suisses et les

coûts en matière de santé qu'elle engendre m'ont frappé. Avec
Jean-Marc Bryois, nous sommes allés à Macolin pour prendre
connaissance de la ligne de conduite du Conseil fédéral en
matière de sport. Elle nous a confortés dans notre choix, d'autant
plus qu'il ressortait de ce rapport que les Suisses allemands
étaient plus actifs que les romands.

Au niveau de la Riviera, j'ai constaté que les gens ignorent
l'étendue de la palette d'activités sportives qui existe dans la

région. D'où l'intérêt de cette action.

Les professionnels de camping et trekking
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Grâce aux ateliers initiatiques et aux
démonstrations sportives, les Chablaisiens
de tout âge, sportifs ou non, ont pu s'essayer
à de nouvelles activités sportives...

Quels étaient vos objectifs et attentes lors de l'élaboration de

cette manifestation? L'objectif était justement en premier lieu
de présenter les activités sportives de la région pour inciter les

jeunes et les moins jeunes àbouger. Je souhaitais aussi offrir la
possibilité à un maximum de personnes de se positionner par
rapport à leur pratique sportive et à les sensibiliser aux risques
liés à un manque d'activité ou à une pratique inadaptée.

Quelles activités ont rencontré le plus de succès, et pourquoi
selon vous? Les activités de terrain ont connu un grand succès

contrairement aux outils plus théoriques. Ainsi, les
initiations-découvertes et les tests de condition physique ont attiré
beaucoup de curieux. Avec les ateliers de réflexion sur le sport,
nous avons sans doute brûlé les étapes. Les gens n'étaient pas
prêts à une réflexion globale sur le sport et la santé.

Quel rôle ont joué les associations sportives, les écoles et les
professionnels du sport? La commission Prévention Riviera, qui
représente toutes les communes du district de Vevey, a accepté
de soutenir notre action. La commune de La Tour-de-Peilz a mis
à disposition l'infrastructure, le personnel de voirie et une partie

du personnel de police. Les services Sport & Jeunesse de La

Tour-de-Peilz et de Vevey ont également soutenu financièrement

le projet.
Au niveau des associations sportives, une trentaine de sociétés

ont répondu à notre appel, ce qui a permis d'étoffer la
palette des offres. L'information a eu malheureusement de la
peine à passer dans les écoles notamment, même si quelques
professeurs d'éducation physique ont montré un intérêt pour
certaines activités proposées.

La manifestation a-t-elle été à la hauteur de vos espérances et
attentes? Ma seule déception se situe par rapport au faible public
touché. Comme dans toute action de prévention ou
d'information, il est difficile de toucher les personnes les plus concernées.

Si le succès devait se compter au nombre des participants,

le bilan serait négatif, mais les questionnaires distribués

et rendus montrent que les gens présents ont été très
satisfaits de la manifestation. Les outils développés - l'exposition,

les conférences et les ateliers - se sont avérés judicieux
par rapport aux objectifs fixés. C'est une indication très
précieuse pour le futur.

Si l'expérience devait être reconduite, quels changements ap-
porteriez-vous? L'action a présenté les lacunes d'un premier
lancement. Il s'agit maintenant de réfléchir à l'évolution de

cette action, aux accents qu'on veut lui imprimer et à sa

fréquence. La qualité de l'information publique est le premier
point à améliorer. J'ai beaucoup de regrets à ce niveau-là, car
le nombre de participants aurait facilement pu être doublé.

Apparemment, le contact écrit s'avère peu probant. Il faut
privilégier à l'avenir le contact direct, par téléphone ou sur le

terrain, avec les professeurs d'éducation physique, les coachs
des clubs et les professionnels de la santé. m

Pour en savoir plus: Sylvain Béné, Maison
de commune, Grand-Rue 46,case postale 144,
1814 La Tour-de-Peilz.Tél. 021/944 37 °5> fa* 021/977 0215,
e-mail sportetjeunesse@la-tour-de-peilz.ch
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